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Résumé

Le tourisme en Algérie est un volet prioritaire vue sont importance du point de vue
socioéconomique, c'est pour cela que nous avons pensé a une étude dans ce sens dont
l'objectif principal est la valorisation d'un écosystème (forêt).

Pour cela une étude est entamée dans la wilaya de Bouira, nous avons choisie la forêt Errich
comme site pour notre étude, car c'est une forêt avec un patrimoine naturel qui peut être une
source économique mais sans le compromettre. Nous avons procédé avec un questionnaire
pour récolté des infomations sur la relation des visiteurs avec la forêt pour mieux approché le
sujet.

Nous avons pu soulever quelques problèmes, tel que la sécurité, les déchets un peut paftout et
le tourisme de masse, nous avons reçu des avis des visiteurs vis-à-vis la nature.

La forêt Enich est un très grand potentiel pour l'écotourisme à Bouira, mais des études plus
approfondit sont nécessaire pour mieux contribuer la durabilité de la forêt.

Mots clé : Tourisme, Ecotourism., Ëorêt, Errich.
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Summary

Tourism in Algeria is a priority component seen as important from a socio-economic point of
view, which is why we thought of a study in this direction whose main objective is the
enhancement of an ecosystem (forest).

For this a study is started in the wilaya of Bouira, we have chosen the Errich forest as the site
for our study, because it is a forest with a natural heritage that can be an economic source but
without compromising it. We proceeded with a questionnaire to collect information on the
relationship of visitors with the forest to better approach the subject.

We were able to raise some issues, such as safety, waste everywhere and mass tourism, we
received opinions from visitors vis-à-vis nature.

The Errich forest is a very great potential for ecotourism in Bouira, but more in-depth studies
are needed to better contribute to the sustainability of the forest.

Keywords : Tourism, Ecotourism, Forest, Enich.
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